

Umgestaltung des Doktorplatzes in Rheda-Wiedenbrück

Großzügigkeit und Vielfalt

Die hier gezeigte „große Lösung“ schafft durch eine umfassende Sanierung des Doktorplatzes einen hochwertigen neuen Platzraum, geprägt durch die historischen Fassaden, einen akzentuierten Baumbestand und die Ergänzung attraktivitätssteigernder Bausteine, die vielfältig Nutzungsmöglichkeiten bieten. Der konzeptionelle Grundgedanke von räumlicher Klarheit wird bei dieser Variante bis an die Platzränder entwickelt und die Platzmitte erhält einen leichter begehbaren Platzbelag, der als Teppich das Zentrum definiert. Die Akzentuierung einzelner Platzbereiche mit besonderen Attraktionen (Bühne, Wasserspiel, Gastropavillon, etc.) ergänzt die bestehenden gastronomischen Angebote. Insgesamt ist die Ausstattung hochwertig und der Bedeutung des Platzes angemessen.

Ein einheitliches Pflastermaterial, in den Randbereiche als Kleinsteinpflaster, in der Platzmitte teppichartig als Mittelformatpflaster verlegt, schafft eine neue Großzügigkeit im Platzeindruck. Die Berliner Straße führt jetzt nicht mehr „am Platz vorbei“, sondern „über den Platz“, was einen neuen Gesamteindruck bedeutet und die fußläufige Anbindung an die umliegenden Straßen selbstverständlicher erlebbar macht. Die Anbindung in Richtung Schloss wird durch eine Betonung der Querung der Schlossstraße durch Aufpflasterung oder farbigen Asphalt und die Fortsetzung der Pflasterung des Platzes in Richtung Schloss erreicht.

Neben der großzügigen Bankanlage im Zentrum des Platzes werden folgende Bausteine angeboten, um die Platzqualität nachhaltig zu steigern. Eine fest installierte Bühne bietet mit den staffelartigen Wandscheiben sowohl für Aufführungen, als auch für das freie Spiel (Parcour, ...) eine entsprechende Plattform. Die Ausstattung kann und muss in Abstimmung mit den künftigen Nutzergruppen abgestimmt werden, um eine intensive Nutzung zu evokieren.

Ein Wasserspiel aus Fontänen ist ein besonderes Highlight auf dem Platz. Von großer Attraktivität für alle Generationen, unterstreicht es die Bedeutung des Doktorplatzes. Ein neuer Gastropavillon ist in die Gesamtgestaltung integriert und unterstützt die Wertigkeit des Platzes. In der Platzfläche sind Trampoline eingelassen und bieten ein besonderes Spielangebot für Jung und Alt. Weitere vereinzelte Spielangebote können bei Bedarf ergänzt werden, wobei aber die Großzügigkeit und Multifunktionalität des Platzes nicht durch eine übermäßige feste Möblierung zerstört werden darf.

